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ご挨拶   

皆様、いかがお過ごしでいらっしゃいますか。 

千葉支部総会も今年で 3 回目を迎えます。今回の開催場所は、県の中央に位置する浦安です。総会と講演は

新浦安市民プラザWAVE101、懇親会は浦安ブライトンホテルと 2箇所に分かれますが、建物は隣同士です。

ほぼ 1 年前から計画したにもかかわらず、さすが、人気の高い浦安ブライトンホテルはほとんど予約で満杯状

態。浦安チームの顔の広さとお骨折りのおかげで、ようやく確保することができました。感

謝を申し上げますとともに、津田塾同窓生の心強さを改めて感じた次第です。 

これからは千葉県各地で開催、その地域のカラーを楽しむ会合になれば幸いです。どうか、

たくさんの同窓生の方々の縁つなぎ、交流の場になればと願っております。 

千葉支部長 楠山栄子（英大 22 回） 

 

 

第３回千葉支部 総会のご案内 

 

日時    201４年３月１５日（土）1０時～1４時  (受付は９時 30分から) 

場所  [一部] 総会及び講演 新浦安市民プラザ WAVE101  

   (ショッパーズプラザ新浦安 4F) 

   [二部] 懇親会(立食) 浦安ブライトンホテル 

会費    6,000円 

 

プログラム  

受付 9:30～ 

 総会 10:00～支部会規約変更について 

  支部会計報告等 

 トーク 10:30～11:30 Ms.Mary E.Althaus 

  （津田塾大教授・学長補佐） 

 「津田塾大学の移り変わり」          」 

 懇親会 12:00～14:00 新会員の紹介など 

                        

アクセス： JR 京葉線・武蔵野線 新浦安駅  

 

※ 出欠について 

出欠のお返事は 1 月 20 日までに裏面の葉書(要 50 円切手)にてお知らせ下さい。 

近況についてもお差し支えなければお知らせ下さい。（次回会報に掲載させていただく場合もございます。） 

※ お問い合わせメール 

出欠は葉書のみで受付いたします。ご質問、お問い合わせは以下のメールアドレスにお願いします。 

claracello2011@gmail.com (臼田正子) 

なお、同姓同名の間違いを防ぐために、メールにはお名前、卒回、住所、電話番号を明記して下さい。 

  

発行人：津田塾大学同窓会千葉支部 

発行責任者 ：楠山栄子 

電 話：  090-3530-6827 

編集部： 池田紀子 石林昭子   

臼田正子 楠山栄子   

 松澤妙子 山岸恵美子   

 山口明子  
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千葉支部第 2 回総会は、初めに楠山支部長が、千葉県は縦に長く、みんなが

一か所に集まるのが難しいという問題点があるが、同じ学び舎で学んだ者同士

が互いに親睦を深め、啓蒙しあえる場を津田ネットワークとして大事に育てた

い、と述べた。活動報告・会計報告についで議事に入り、次回の総会場所と時

期について活発な意見交換が行われた。結論として 1～3月頃に新浦安のホテ

ルがいいだろうということになり、浦安在住の方々からは力強いサポートの声

があがった。次に、会報第 1 号を 1554人に発送したこと。第 2号会報も発

行する予定であることを報告した。この人数は支部とし

ては最多で発送作業も困難を極めた。第 2 回支部総会出

席者は 34 名というこじんまりしたものだったが、津田

塾大を思わせる緑に囲まれた広々とした会場でゆったり

座ることができ、和やかな雰囲気ながら活発な意見が交わされた。 

 

 

 

松戸さんは滞米30年の図書館学

のオーソリテｲー。アメリカの幾つ

かの大学でライブラリアンとして

働き、大学の町に住んだ身である。

アメリカには世界情勢に合わせて

移民がやってくる。そういった人た

ちが minority とも呼ばれる。 そ

れは流動的であって、例えば、ある

時はベトナム人が多かったり、また

ある時は中国人が多かったりする。

今はヒスパニックと言われるメキ

シコ系移民の増加が目立っている。

アメリカでは50年近くも実施され

ているAffirmative Action (AAと

略す)という法律がある。 これは

雇用や教育の場で人種や性別など

による差別や不平等を禁じ、是正す

るものである。アメリカ社会で歴史

的に minority と言われるアフリカ

系アメリカ人や女性、それにこれら

の移民による minority などが対象

となる。クリントン大統領は AA を

熱心に推進した大統領である。 

松戸さんが勤務したミシンガン

大学図書館では、学長が diversity 

（多様性）という強い意向をもって

いたので、minority への偏見をな

くするための訓練や研修が頻繁に

行われた。そこで強調されたのが

tolerance （寛容）と sensitivity 

(感受性)の必要性で、このふたつは

人間関係をスムーズにするために

も非常に大事だと松戸さんは言う。

しかし、ミシガン大学ではこの AA

を積極的に適用するあまり、白人の

学生から“逆差別”として訴えられ

たケースがあった。 

ミシガン大学図書館では、ゲイ

（男女ともに同性愛者）の人達も

minority であると考えた。 松戸

さんご自身はゲイについて知らな

いことが多かったので、 gay 

literature や gay culture の本を

たくさん読み、映画もたくさん見て

一生懸命に自己教育をなさったと

のこと。そして、「人間はみんな同

じだ」という思いを強くしたと言う。

今ではオバマ大統領が「 gay 

marriage を支持する」と発言する

までになっている。 

アメリカでは日常生活の中で異

なるものを知り理解することが如

何に大事かを実感するが、日本では

異なるものに出合い、交わる環境が

なさすぎるのではないだろうか。そ

れが、結局は、旧態依然としたもの

の考え方につ

ながり、変革を

遠のかしてい

るのではなか

ろうか、と松戸

さんは心配する。 

松戸さんの 1時間にわたるトーク

終了後、次々と活発な質問や感想や

体験談がとびだした。例をあげると、 

Q: 娘が高校時代にAFS留学が決

まった時のことですが、係の人が我

が家に来て、「受け入れ家庭が gay 

parents でも OK ですか？」と訊

かれて、びっくりしました。実際に

は普通の家庭に滞在しましたが、そ

ういう質問事項があることをあら

ためて認識しました。 

A:  小 さ い 子 供 た ち に gay 

parents をどう説明したらいいか、

保育園や幼稚園の先生方などは戸

惑っているようです。 

そのほかにもゲイに関するエピソ

ードが話されたりして、1 時間 10

分に亘る談笑が続き、どこで打ち切

ろうかと司会者は嬉しい困惑ぶり

でした。 

トーク：アメリカのマイノリテｲ  （英大 7 松戸保子さん） 

 

第 2 回支部総会 2012 年 10 月 13 日れいたくキャンパスプラザにて  

 

美しい麗澤キャンパス 
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会計 山岸恵美子 
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         津田塾大学同窓会千葉支部会計報告   (2012 年 10 月から 2013 年 9月までの一年間) 

科目 金額 科目 金額 

支出   収入   

第 2回支部総会費用 195,286 繰越金 15,629 

(飲食代、スクリーン、お車代など)   支部年会費（1000円×39 名） 39,000 

預金引き出し手数料 105 第 2 回支部総会会費（5000円×34名） 170,000 

残金 287,341 寄付 5,000 

    利息 3 

    同窓会本部からの補助金（2 万＋150 円×1554名） 253,100 

合計 482,732 合計 482,732 

 

津田塾大学同窓会千葉支部 第３回総会 

ご出席       ご欠席 
（どちらかを〇で囲んでください） 

お名前（              ）卒業回数                      

ご住所（〒      ） 

                               

電話番号                                                    

通信欄                                                       

会計報告 

 

 

 

市原から柏は遠いのです。次回、もしできました

ら、市川、船橋、千葉・・・といった総武線沿線

で開催して頂ければ出席できます。市原周辺には

１０名以上の同窓生が住んでいて、毎年、市原同

窓会をこじんまりとしています。同窓生というだ

けで心が許せるのは素晴らしいことだと思って

います。（小榑京子 英大２０） 

ここからは柏市は東京より遠い感覚があります。市

原・袖ケ浦地区では親睦会をしています。千葉は広

すぎる感がありますよね。（三上みどり 英大１４） 

 

大変充実した紙面を拝見し、皆様のお骨折りに心か

ら感謝いたします。１０月１３日の同窓会ですが、

あいにくその日は出勤日で、午後１時くらいまで仕

事、その後、子供の運動会に直行しなければなりま

せん。麗澤のキャンパスプラザの前を自転車で通り

抜けるというのに、参加できないというのは残念で

なりません。     （大内裕美 国大１３） 

 通信欄を設けた方が良いですネ。お願い：千葉県全

ての方が対象であるなら、総会場所を御一考下さ

い。（嶋田耿子 英大１７） 

郵便受けに、母校の絵が描かれた封筒を見つけたと

き、思わずにっこりとしてしまいました。忘れてい

た”Tsuda Spirit”を思い出しました。（矢野真弓 

英大２７） 

千葉支部会員の声

 
 

 
会計報告と千葉支部会員のつぶやき 
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2013 年５月 26日に行われた同窓会総会で同窓会

組織が財団法人から社団法人に変更することが承認さ

れた。これは評議員制から代議員制に変わるということ

であり、支部長は地域代表として代議員を務め、総会で

の議決権をもつことになるという。従って、支部長は今

まで以上の重責を担うことになるので、当然、支部長会

議では多くの質問がでてくる。 

Ｑ．代議員になれば年に何回も会議に出なければならな

いのか？ 

Ａ．経費の面からも年に 1 回程度と考えている。但し

来年度だけは設立総会（代議員会）を 6 月に開催しな

ければならないので変則的になる。 

Ｑ．支部長の任期と代議員の任期がずれる時はどうすれ

ばいいか？ 

Ａ．一般社団法人は縛りが緩いので柔軟な対応ができる

と思うができれば事業年度は本部と合わせた方が良 

いと思う。 

 

 

Ｑ． 総会はどのような形になるのか？ 

Ａ． 議決権をもつ代議員と議決権のない一般の会員が

出席する。総会が定足数をもち、最高の意思決定機関

となる。 

Ｑ．支部に剰余金があるが、課税される心配はないか？ 

Ａ．非営利の一般社団法人となれば、会費収入は課税対

象とならない。支部は営利を目的として事業を行うわ

けではないので課税対象となる心配はない。  

例年通り行われた大学関係者との話し合いでは、大学

側から学長や大学教員による支部訪問は日程が合え

ば可能であること、大学訪問の際には大学内の保育所

が利用できること、津田梅子生誕 150年行事のこと

などが話され、支部側からは母校をどうにかして盛り

たてたいという気持ちがいろいろ伝えられた。今年度

から学長も理事長も交代しているので、どのような改

革・発展がなされるのか期待を込めて温かく見守りた

いというのが同窓生一同の気持ちであろう。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  津田塾大学同窓会千葉支部 第 2 回 総会 

      ご出席          ご欠席 
        （どちらかを○で囲んでください） 

お名前（                 ）  卒業回数       ＿＿ 

 ご住所 （〒         ） 

 ＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 
 電話番号 ＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

  e-mail   _____________________________________________________  

    

50円 

切手 

出欠とともに 

近況をぜひお知 

せください。次号 

でご紹介できるかも 

しれません。 

編集後記 

 東京オリンピックもいいけど、その前に原発放射能汚染水問題は解決して世界 

に納得してもらえるようになるのでしょうか。気が気ではありません。（A.I.） 

 討議や作業の合間の食べ歩きが楽しかったなあ。（T.M．） 

 相談や作業の集まりのたびにお昼をご一緒したり、よもやま話に花が咲いたり 

して「たのしいな」と思います。出会いに感謝しています。（E.Y.） 

 津田卒業後それぞれの人生を過ごしていらした方々との出会い、楽しいお喋り 

とともに多くの刺激をいただいています。（A.Y.) 

 津田スピリットを体現する先輩たちに乾杯！この号の写真は麗澤大学学内で撮ったものです。（M.U.）   

 昨年から準備会のお仲間に入れていただき、毎回いろいろ刺激を受け、楽しく参加させてもらっています。

今後ともよろしくお願いいたします。（N.I.） 

 津田の先輩の方々、後輩の方々との語らいはなぜかホッとします。感謝です。（E.K.） 

 

 

 

〒270-0157 

流山市平和台 1－7－7 

池田 紀子様 

２０１３年津田塾同窓会支部長会報告 


